
浙江新安化工集团股份有限公司 

2015 年度投资者接待日活动会议纪要 
 

一、接待日基本情况： 

时间：2016年 5 月 19 日（周四） 

地点：浙江省建德市江滨中路新安大厦 1号 3层本公司会议室 

参加人员：公司董事长季诚建先生，总裁林加善先生，副总裁、董事会秘书姜永

平先生。 

二、接待日主要内容纪要： 

（一）公司董事会秘书姜永平先生宣布公司 2015 年度投资者接待日活动开始。 

（二）问答环节，首先对事先登记关注较高的提问作答复，后就现场人员提问作

答复，主要内容整理如下： 

1、目前草甘膦的下跌是产能过剩还是需求下降，公司有无对策，有无其它资产

置换的计划，或是收购兼并的计划？ 

答：近年来，传统行业出现严重的产能过剩，草甘膦、有机硅产业也身处其

中，规模生产的边际利润递减。自去年下半年以来，市场竞争更加激烈，价格严

重下跌。大家知道，草甘膦价格在 07 年前后暴涨，许多企业纷纷扩建和新建，

导致了 08 年以后产品价格处于低位，目前草甘膦企业普遍处于盈亏平衡点，甚

至亏损的状态。就草甘膦需求量来说，近年来并没有明显减少。公司针对目前发

展现状，一方面，努力实现产业提升，做精做强主业。向下游高附加值产业链转

型，巩固现有产业的行业地位。另一方面，整合物流、种业、金融，以及生物技

术、阻燃剂等优势平台，创造发展环境，寻求新的发展思路及利润增长点。至于

公司的资产置换和收购兼并的计划，要看时机和机遇，如果有好的资产或项目，

能助推公司发展，我们都会考虑的。 

 

2、诸多大型农药公司都建设了电商以拓展销售渠道，以积极应对电子商务对传

统行业的冲击，如辉丰股份、和邦股份等。对此，公司是否有开通电商的计划？ 

答：电子商务已成为引领生产、生活方式变革的重要推力，影响着产业结构

调整和资源配置。各行业的电商发展迅猛，农药行业是盲目的跟从，还是建立有



自身特色的销售模式，公司也做过深入的思考和规划，农药产品有别于其它产品，

不可能完全复制“淘宝”的电商模式。目前，公司主要通过三种模式应对电子商

务的冲击：一是建立与大型的门户网站合作关系。比如阿里巴巴、农一网等，探

索更多的销售模式和渠道，为客户提供便利。二是自建“新安商城”。通过网上

品牌展示，产品推广，拓宽营销网络，对接终端客户，更好地提供专业技术服务。

三是创新商业模式。在江苏、四川、福建等地区，通过加大和农资公司合作，或

控股、参股农资经销商的形式，整合优质资源，打造服务和合作平台，加强营销

服务网络，提高服务三农的水平。 

     

3、公司的环保案件进展情况如何？大概什么时候能出结果？估计会赔偿多少？ 

答：环保案件的进展在公司 2014年报、2015年第一季度报告及一系列公告

中都已说明。公司下属工厂建德化工二厂的磷酸盐混合液涉嫌污染环境罪一案，

庭审于 2015 年 2 月 9 日就已结束，但尚未有审判结果，我们多次委托律师向余

杭区人民法院和人民检察院进行问询和催促，希望能早出结果。另外，中华环保

联合会于2015年1月向东营市人民法院提起的公益诉讼，法院还在审理过程中。 

由于环境污染涉及的处罚金和赔偿，国家法律尚未有明确的规定和标准，公司结

合公诉机关公诉的涉案产品数量，合法处置所需的费用，以及案件代理律师参照

相关案例分析，根据《企业会计准则》的规定，经天健会计师事务所复核，公司

初定 2014 年末或有负债 5572 万元，其中因承担刑罚而预计负债 5172 万元，因

承担公益诉讼民事责任预计负债 400万元。以上事项如有进展，公司将及时公告。 

 

4、现今股市大盘在 4378点左右，公司的股价却在低位徘徊，有没有考虑如何做

高市值？ 

答：公司的股票市值与公司的基本面有着较大的关联度，在 2007—2008 年

期间，由于草甘膦行情火爆，股票市值水平也很高。近年来，由于草甘膦、有机

硅两个行业产能过剩，产品价格下滑，整个基本面与效益高峰期有较大的差距。

虽然去年以来，由于政策引导做多股市，股票市场各个板块轮流炒动，至 5 月

14日收盘在 4578点。但对于农药行业而言，除了触网、转型或重组等概念个股

外，本轮行情中，整体输于大盘，尤其是生产草甘膦的公司股票处于较低点位的



水平。如江山股份在上年 9月底的收盘价为 32.14元，5月 14日的收盘价为 34.02

元，增长仅 5.85%。新安股份去年三季度末收盘价 10.45 元，至 5 月 14 日收盘

于 13.36 元，增长幅度约 27.85%，均低于 36%左右的大盘指数平均增长幅度。 

在后续发展中，加强市值管理将作为公司一项重点工作。通过转型升级，在做强

做精主业同时，正在探索与主业相关产业和新兴产业发展路径，比如融资租赁、

种子领域、小额贷款等，争取做大市值。当然，投资者也会问，为什么有些公司

业绩年年亏损，甚至已经是 ST 股，快要退市，为什么涨幅还是那么好呢？这些

公司会有重组并购的举措，或是引入“新概念”或是关联“热门领域”。虽然，

这些行为会短暂的引发股民的购买行为，但最终股价还是需要业绩支撑，否则高

价难以维持。 

 

5、公司的金矿进展如何，有没有为企业提供效益？ 

答：经加纳矿业委员会批准，公司控股孙公司 AKOKO 公司已取得了 28.07

平方公里地块的采矿许可证，该区域砂金开采项目环评报告已通过审核，目前正

在开采砂金。同时，AKOKO 公司采矿勘探工作正有序推进中，于 2015 年 2 月 21

日开钻，截止 3 月底，第一阶段深钻工作全部结束，共完成钻井 1374 米，取样

708个，检测结果较为理想。因此，现阶段加纳金矿还没能为公司提供经济效益，

需要开采岩金，才能真正体现效益，这需要一个过程。 

 

6、目前，孟山都正陷入草甘膦致癌的论证中。联合国世界卫生组织下属的国际

癌症研究所近日宣布，“有充足证据”表明，草甘膦在实验动物中是致癌物，另

有“有限的证据”表明，草甘膦对人类可能致癌。公司怎么看？如果最后的结论

是草甘膦致癌，公司有什么措施？ 

答：世界卫生组织旗下的农药残留联席会议(JMPR)、美国国家环保署(EPA)，

认为草甘膦不是致癌物，国际癌症研究机构将草甘膦列入 2A 组与多家国际机构

的评估相反。数十年间，全球权威监管机构不断地对草甘膦进行深入的、全面的

安全评估，得出共同结论：只要依照说明正确使用，草甘膦对人体健康是安全的，

而且，国际癌症研究机构并非政府监管机构，其结论不会影响草甘膦的标识、现

有的相关法规政策或者产品使用。目前，欧盟、美洲正在加紧对草甘膦的重新评



估，我们当然希望结论是好的，但是即使最终结论是不利的，公司也会根据市场

情况，寻求新的发展方向。 

 

7、公司与俄罗斯国家科学中心“元素有机物化学技术研究院”签订科技合作协

议书，现在有何进展？ 

答：在国家的主导和推动下，公司加深了与俄罗斯国家元素有机物化学与技

术研究院的学术交流，并建立了紧密的产、学、研战略合作关系。早在 2004年，

先后引进了“二甲基二氯硅烷”、“苯基氯硅烷”和“硅橡胶”等开发技术，相继

列入了国家重大国际科技合作项目，填补了国内有机硅领域特种单体的空白，成

功获得多项国家发明专利和省部级科学技术三等奖。本次，公司与俄罗斯国家科

学中心“元素有机物化学技术研究院”签订科技合作协议书，意向引进和开发更

多国家紧缺和急需的高端硅和新材料产品，合作的具体项目进展，公司将会及时

予以公告。  

 

8、公司白南山搬迁什么时候能完成，政府补贴多吗？对企业有否利好？ 

答：公司白南山生产区搬迁项目预计在 2016至 2017年前后完成，具体要看

政府的安排，以及相关政策的到位情况，至于政府会对此搬迁会有多少补偿金支

付目前还未明确，需要政府最后来确定。作为企业肯定希望能够达到实际评估的

补偿金。如果如期搬迁，公司将在技术进步的基础上，淘汰相对陈旧的生产装置，

打造化工智能园区，促进公司的转型升级。 


